

# Opération grand nettoyage à Paragan et au-delà

**V**oilà quelques jours que le collectif Pà un Bunifaziu Pulitu a nettoyé le secteur de Paragan. "Une trentaine de personnes s'est attelée à débarrasser la nature d'une décoration non pas féérique mais tragique. Depuis la fin des années 80, le terrain militaire de Paragan est laissé ouvert. Terrassé pour faire un parking, il est trop souvent utilisé par certains citoyens comme décharge sauvage", explique le responsable du collectif Christophe Bonchristiani qui veut y mettre fin notamment en conviant les bénévoles à procéder au grand nettoyage précité.

Plus le groupe s'avancait dans le maquis et plus les découvertes étaient invraisemblables, étonnantes, insupportables pour l'œil et pour la nature. "Le jardin d'Éden", ricanait certains. "Affligeant, décourageant", se lamentaient d'autres... "Faut-il s'alarmer que certains soient encore capables de prendre la nature pour une décharge ou faut-il se féliciter d'être une trentaine de



Beaucoup de "monstres" furent collectés à Paragan et aux alentours par une trentaine de bénévoles à l'appel du collectif Pà un Bunifaziu Pulitu. /PHOTOS P. C.

personnes à combattre et ramasser ces tristes dépôts d'ordures? D'habitude, le dimanche matin d'automne, on va aux champignons, aujourd'hui on collecte les ordures..."

C'est ainsi que 120m<sup>3</sup> de détritus ont été évacués en

quatre heures dont sept carcasses de voitures!

Sur les carcasses retirées, le service de gendarmerie est venu récupérer les informations pour déterminer les propriétaires et mais également pour encourager "les petites mains et les gros

bras" de l'association. Le président, satisfait de l'efficacité de ses troupes, concluait: "Il faudrait une plus grande cohésion avec les services municipaux pour l'organisation des prochaines journées." Affaire à suivre donc.

P. C.



Deux des nombreux bénévoles qui ont nettoyé le rivage de San Cipriano avec le renfort de la vedette de la SNSM et ses hommes.

## Grand "coup de balai" aussi à Lecci San Cipriano

Hier matin, dimanche, rendez-vous était donné pour le "quasi" traditionnel nettoyage de la plage de San Cipriano et alentours. Un nettoyage y compris maritime grâce à l'intervention de la vedette et des hommes de la SNSM qui s'activaient, en pleine eau, à quelques centaines de mètres du rivage. Cette opération était, entre autres, emmenée par Initiatives Océanes, en partenariat avec la municipalité de Lecci. Météo aidante, avec soleil et ciel bleu, ils étaient un peu plus d'une quarantaine à participer à cette opération salutaire. Cela met en évidence la permanence de l'incivilité mais également et surtout la prise de conscience de plus en plus forte du plus grand nombre vis-à-vis de la préservation de l'environnement.